Gründung des Philharmonischen Orchesters Riehen

Dank umsichtiger und zielgerichteter Vorbereitungsarbeit durch Bruno Haueter, Organist an der Dorfkirche Riehen, und Sarah Neher, Berufsviolinistin aus Riehen, konnte die Idee eines Riehener Orchesters verwirklicht werden. Auf die Plakate sowie den Bericht in der Riehener Zeitung haben sich gegen 30 Instrumentalisten gemeldet. Während die Bläsergruppe sozusagen komplett ist, benötigt das Projekt nach wie vor Streicher in allen Instrumenten. Doch konnte wie geplant am 19. Februar 2004 die erste Probe abgehalten werden. Alle Anwesenden bekundeten ihr Interesse an einem Orchester in Riehen. Im nachfolgenden Gespräch anerboten sich Einzelne, ein Amt im Vorstand zu übernehmen. In Bezug auf die Finanzen erklärten sowohl Bruno Haueter als auch Sarah Neher (Konzertmeisterin), dass sie keine Honore beanspruchen, bis dies die Finanzlage des Orchesters erlaube. Damit stand der Gründung eines Vereins nichts mehr im Wege.

Ordnungsgemäss wurden die Interessenten mit einer Traktandenliste sowie einem Statutenentwurf zur Gründungsversammlung eingeladen.

Protokoll der Gründungsversammlung vom 18. März 2004, 18.45 h im Meierhof, Riehen

Traktanden

1. Bestimmen von Tagespräsidentln und ProtokollführerIn

Bruno Haueter stellt sich als Tagespräsident zur Verfügung; Louise Hugenschmidt erklärt sich bereit, die Gründungsversammlung zu protokollieren.

://: Die Anwesendenden wählen einstimmig beide Kandidaten für das heutige Amt.

2. Änderungsanträge und Genehmigung der Statuten

Der Tagespräsident erläutert die seit Versand der Statuten eingegangenen Änderungsanträge. ://: Die Anwesenden genehmigen einstimmig die Statuten mit dem korrigierten Wortlaut.

3. Beitrittserklärung zum Verein durch Eintrag in die Mitgliederliste

Im Hinblick darauf, dass der neue Verein Vorstandsmitglieder wählen kann, setzen alle Anwesenden, die sich für einen Beitritt bereits entschieden haben, ihren Namen in die Vereinsmitgliederliste: 17 Anwesende tragen sich ein und begründen damit das Philharmonische Orchester Riehen.

4. Vorstellung und Wahl der Vorstandsmitglieder

Bruno Haueter stellt die Vereinsmitglieder vor, welche sich bereits im Vorfeld für die Übernahme eines Vorstandsamtes bereit erklärt hatten:

als Präsidentin:

Sarah Neher, gleichzeitig Konzertmeisterin

als Kassier:

Roman Cuel, nicht musizierend

weitere Vorstände:

Louise Hugenschmidt, Nicole Irman, Miguel-Ticuno Hunger

://: Die Gründungsversammlung wählt einzeln und jeweils einstimmig Sarah Neher als Präsidentin und Roman Cuel als Kassier.

Die drei weiteren Kandidaten werden gemeinsam und einstimmig als Vorstandsmitglieder gewählt.

5. Wahl der Revisoren

Für das Amt als Revisor stellen sich zur Verfügung: Andres Keller und Giuseppe Lisa. ://: Die beiden werden von der Gründungsversammlung einstimmig gewählt.

6. Festlegung der Jahresbeiträge

a) Aktive:

://: Die Versammlung beschliesst einstimmig folgende Jahresbeiträge: für Erwerbstätige Fr. 150.— und für Studierende Fr. 75.--. Der Antrag "In Härtefällen kann der Vorstand den Jahresbeitrag ermässigen oder erlassen" wird später in die Statuten integriert (siehe nachfolgenden Absatz).

b) Passiv- und Gönnermitglieder, Freunde des Orchesters. Anlässlich der Diskussion um die Jahresbeiträge dieser Mitgliederkategorien stellt sich heraus, dass diese Begriffe, wie sie in den soeben gut geheissenen Statuten verankert sind, nachträglicher Klärung bedürfen. Die Versammlung ist der Meinung, dass der Begriff "Freunde des Orchesters" auf alle unterstützenden Mitglieder zutrifft und nicht nur auf die meist bezahlende Kategorie. Daher braucht diese Kategorie einen neuen Namen.

://: Da die Gründungsversammlung rechtlich einer Generalversammlung gleichkommt, beschliessen die Mitglieder, ihre soeben gutgeheissenen Statuten zu ändern. Die Begriffe "Passiv- und Gönnermitglieder" werden beibehalten. Neu heisst die am meisten zahlende Kategorie "Sponsoren".

Gleichzeitig wird der Zusatz "in Härtefällen…" (siehe obigen Absatz "Aktivmitglieder") in die Statuten integriert.

://: Die Versammlung beschliesst jeweils einstimmig folgende Jahresbeiträge für die Freunde des Orchesters:

- · Passivmitglieder Fr. 30.—
- Gönnermitglieder ab Fr. 100.—
- Sponsoren ab Fr. 250.—

7. Unterzeichnung des Gründungsprotokolls durch den gewählten Vorstand Ordnungsgemäss unterzeichnen die gewählten Vorstandsmitglieder das Gründungsprotokoll.

8. Diverses

Auf Anregung von Mitgliedern soll die Probezeit (bisher 20.00 bis 22.00h) vorverschoben werden. Eine Konsultativabstimmung ergibt eine Mehrheit für 19.30 – 21.30 h. Die Präsidentin wird dieses Anliegen den heute nicht anwesenden Mitspielern unterbreiten. Der Entscheid wird in einer der nächsten Proben gefällt.

Der Tagespräsident schliesst die Sitzung um 20.00 h mit den besten Zukunftswünschen für das Philharmonische Orchester Riehen.

Für das Protokoll:

Louise Hugenschmidt